

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3'50 ptas.
 Año. 12 "
 Extranjero, año. 80 "

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIRECTOR:
 DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Juan Bravo, 33.

DIARIO DE INFORMACIÓN É INTERÉSES GENERALES Y LOCALES

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

Cronica de la semana.

La semana empezó echando una capa de nieve de treinta centímetros de espesor sobre los campos, y llevándose á una legión de enfermos de los órganos respiratorios. Las leyes de la naturaleza son inmutables como Dios. Este invierno ha desmentido á los segovianos que creían habían cambiado las condiciones climatológicas de su ciudad, error que implicada el de una variación terrible en las de todo el globo en un corto periodo de tiempo.

La política ha seguido siendo fria. Los padres y abuelos de la patria no han concurrido á las secciones y sesiones de las Cámaras con aquella asiduidad que las circunstancias requieren para estudiar, dictaminar y discutir los proyectos de ley cuya votación aguarda el país con tanta impaciencia. El del pago en oro de los derechos de aduanas de determinados artículos ha sido aprobado por el Congreso en votación ordinaria y solo Dios sabe cuando lo despachará el Senado. Los demás proyectos siguen sin novedad. El presente *dulce farniente* no se acomoda á las necesidades públicas. Hace falta un gobierno de iniciativas de vigor, de trascendentales decisiones, de actividad juvenil, de arranques generosos y patrióticos, un gobierno reconstituyente, eficaz, salvador, que nos libre de esa desesperante inactividad que nos condena á muerte.

La cuestión de la langosta, sin novedad. En el entretanto, la langosta se reproduce y se estiende por nuestros campos. ¡Lástima grande que no caiga toda ella sobre Madrid donde no se piensa más que en fiestas y regocijos!

Si los telefonemas y noticias de Madrid nos han engañado, ha sido necesario que S. M. la Reina Regente haya hecho notar al gobierno lo asendereadas y mal paradas que andan por algunos gobiernos de provincia las instituciones. Este hecho que tanto honor hace á nuestra Soberana basta para juzgar una situación. Convertir la casa de un gobierno civil en un centro de pillage ha sido siempre muy grave, pero en las actuales circunstancias en que todo el mundo pide á voz en grito regeneración de las costumbres, rectitud en las funciones y moralidad en las corporaciones civiles, es un escándalo que en todas partes debe combatirse por la prensa, con el rayo de la censura unas veces y otras con el látigo de la sátira, empezando por arrancar la máscara á los caciques que les apoyen. Cuando hayan pasado algunos días volveremos á revolotear sobre este tema sabrosísimo.

Ya se ha celebrado en Mombanch un mitin á favor del libre cultivo del tabaco y nadie podrá remediar que se celebren otros todavía más importantes con el mismo motivo en nuestras regiones meridionales. Que el gobierno cumpla los compromisos con la Compañía arrendataria de tabacos, nos ha de parecer siempre razonable y justo; pero que no se piense en recabar para el agricultor la libertad de un cultivo que tantos beneficios puede reportar á España no puede ser admitido en sana lógica. El fumar es un vicio que se ha convertido en una necesidad y un lujo que se permiten todas las clases sociales, pero el condenarnos á fumar un tabaco malo y caro cuando podríamos obtenerlo de nuestro suelo bueno y barato, es y será una tiranía. Todo monopolio es siempre perjudicial para los intereses públicos.

En un discurso del Ministro de la guerra se afirma que á las tropas no se debe sacar á la calle para ser insultadas y apedreadas.

Es esa una doctrina sana. Y por eso no deben sacarse las tropas de los cuarteles más que en los días de conflicto de orden público muy graves. El ejército es para defender la patria. Cuando un gobierno no puede sostenerse ni hacerse obedecer más que con las bayonetas es que ha perdido su prestigio y su fuerza moral, que no adquirirá abusando de la fuerza, y ese gobierno no merece la confianza del país y de la Corona. Medrados estaríamos si para cada pequeña algarada popular ó pedrea tuvieramos que echar mano del ejército.

Sigue dando juego la ley del Banco, y nosotros seguimos husmeando que las lumberas nacionales y extranjeras nos digan algo de nuevo que aclare la cuestión. Convienen todos en que la aparición del proyecto del Ministro de Hacienda, ha sido un bien y que el único medio de resolverla es reembolsar al Banco sus créditos contra el Tesoro, de conformidad con lo que nosotros habíamos aprendido en la escuela del sentido común y con toda claridad espuso nuestro hacendista el Marqués de Pozo Rubio. Y el mismo sentido común advierte que toda deuda no se puede pagar más que con el ahorro encabezado en un plazo más ó menos largo. Esperamos con impaciencia la discusión de este importante proyecto contra el que el Consejo del Banco ha presentado á las Cortes una luminosa exposición.

Y la semana ha terminado con una tempestad en el Congreso levantada por el Diputado tradicionalista señor Llorens. Valencia la bella, la ciudad del Cid y de don Jaime I, la de las huries de ojos negros y rostro pálido, ha sido objeto de los anatemas de todos los partidos incluso de los republicanos gubernamentales, ¡Chismes de vecindad! En Valencia hay un gran hervor de ideas sobre el que no han sabido echar agua fria ni los liberales, ni conservadores, ni los re-

publicanos, ni los tradicionalistas. ¿De qué se quejan? ¿Que se vá á hacer cuando el Turia lleve gran caudal de agua rojiza y fangosa? Por lo pronto dejarla pasar y después encauzar bien el río. De la discusión del sábado en el Congreso sacamos en consecuencia que todavía no se ha recurrido al sistema de combatir las ideas con los cañones. Eso hicieron los moderados antiguos y ya vimos los resultados que dió tan erróneo procedimiento. Lo cual no quiere decir que cuando los valencianos alteren el orden con actos externos, no se les castigue con arreglo á la ley, no con arreglo al capricho de los Gobernantes.

Efemérides Segovianas.

10 DE FEBRERO DE 1855.

Sobre la bandera del Provisional de Segovia.
 Cumpliéndose lo mandado por el Ministro de la Guerra en la R. O. de 29 de Enero de 1855, el 10 de Febrero del mismo año se entregó á el Diputado á Cortes constituyentes por Segovia don Benito Alejo de Gaminde la bandera del extinguido provincial de Segovia y una comunicación de esta fecha del Presidente del Consejo de ministros Duque de la Victoria, dirigida á nuestra Diputación provincial en la que hacia constar que conoecedor de los heroicos hechos de este Regimiento provincial durante la guerra civil, y recordando agradecido que fué el que cubrió su embarque abordo del Betis en el Puerto de Santa Maria en Julio de 1843, habla aconsejado á S. M. accediese á la esposición que le dirigió la Diputación de Segovia para que se entregase la bandera y se desenlutase solemnemente, encargando á dicho Diputado lo hiciese en su nombre, terminando por manifestar que este pendón hecho girones sirviera de ejemplo á los Segovianos

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Desde los Madriles.

Papeles mojados.—La impresión.—Los abuelos.—Si el tiempo no lo impide.—Derritir la nieve.—El autobombo.—Modistas y escritores.—Bromas de Carnaval.
 El sol se ha apiadado de nosotros y no quiso que las serpentinias y confetti almacenadas en

El vizconde de Chatillon estaba muy acos- tumbrado á la esgrima, de modo que medio minuto le bastó para apercibirse de la destreza realmente superior y temible de su adversario.

—A fé mía, caballero,—dijo echándose vivamente atrás para cortar un golpe que debía venirle;—no os ocultaré que la longitud de vuestra espada me estorba un poco. ¡Eso es una lanza!

—Vuestra observación es muy justa,—respondió de Morvan, quien bajando la punta de su arma se volvió hácia Canillac y le pidió su espada que el hidalgo se apresuró á entregarle.

El combate principió de nuevo.

Bien pronto fué evidente para los testigos de este duelo que Chatillon debía concluir siendo inferior á de Morvan.

Sin embargo, el joven frio é impasible, se defendía sin atacar; jamás la punta de su acero se separaba en un quite inútil, una pulgada del cuerpo de su adversario cuyos esfuerzos neutralizaba.

Los testigos empezaban á no comprender las intenciones de de Morvan.

—¡Vive Dios!—exclamó en fin el vizconde con un furor verdadero,—me parece, caballero, que afectais tenerme lástima.

—Os juro que no, vizconde... Aguardo el buen momento.

—¿Y según parece no llega?

—Os equivocais... héle aquí...

Atacando entonces de Morvan á su adversario con una vivacidad prodigiosa, le dió una estocada en el hombro.

Chatillon dejó caer su espada, y procurando sonreír:

—No puedo explicarme este bote,—dijo,—pero temo que no haya salido bien; será necesario, caballero, que un día de estos me le expliqueis en la Academia. Vuestro método es algo salvaje, pero no por eso deja de tener mérito. Conozco, que no solo sois un lancero notable, sino un espadachín de primer orden... ¡que idea tan excelente he tenido haciéndoos dejar vuestro espadón! ¿Sabeis que me hubiérais partido en dos pedazos?

Morvan se apresuró á ponerse en mangas de camisa; su adversario le imitó.

—Caballero,—le dijo el vizconde de Chatillon,—debo repetiros, que mi intención formal es de cargaros vigorosamente y á todo trance. Sois de una nobleza demasiado buena, y me gustais bastante para que os tenga ninguna consideración...

—Os agradezco infinito vuestras benévolas intenciones,—respondió de Morvan;—en cuanto á mí, vizconde, en mi calidad de breton tenaz, persistiré en mi primer designio.

—¿Qué designio es ese, caballero?

—El de atravesaros el hombro...

—Es muy justo. Había olvidado la esto cada prometida...

Nocé y Canillac, de común acuerdo, se colocaron entonces al lado de de Morvan, quien les dió las gracias por su atención con un movimiento de cabeza, la Fare y Bloglie se acercaron á Chatillon. Los dos adversarios sacaron las espadas y se pusieron en guardia.

tiendas y perfumerías se convirtieran en papeles mojados. Las nevadas y las lluvias sostenían envueltos en una pesadumbre desoladora, quitándonos toda esperanza de ver el desfile de carrozas y máscaras que se preparaban a disputarse los premios municipales.

La impresión de la nieve, como la de un susto grande, no se nos ha quitado todavía y no es posible olvidarse de pronto de los incidentes cómico-dramáticos á que dió lugar. Uno de ellos más inesperado y tan lamentable como las caídas, fué la suspensión de la sesión en la alta Cámara. Los «abuelos» de la patria no tuvieron valor de llegar á pié hasta el viejo palacio de doña María de Molina, y la sala de sesiones estaba en la más espantosa soledad y en reposo absoluto. Para lo porvenir, y en previsión de otra nevada, será preciso anunciar las sesiones como las corridas de toros, diciendo «Si el tiempo no lo impide.»

Con gran indignación de nuestro simpático aloalde, también los tranvías suspendieron sus sesiones de ida y vuelta.

El señor Aguilera hizo que le explicasen el «fenómeno», que no consistía en un capricho de las empresas, según él calculaba, sino en una copa aisladora formada con el hielo sobre los carriles.

El «colapso» sufrido por Madrid pasó pronto y por fortuna se restableció la «circulación» después de «derretirse» la nieve, como dicen algunos escritores; y de lo que maldecíamos todos menos una compañía de automóviles, que haciendo un reclamo á lo yanqui, echó á la calle varios de sus coches para que el público viera que marchaban sin obstáculo. El *móvil* de aque los *automóviles* era el *auto-bombo*.

La escena y la decoración han cambiado, los devotos de Tepsicoora vuelven á rendir tributo á su diosa ya sea con la denominación de baile de modistas, de Escritores y Artistas ó del Círculo de Bellas Artes.

Algunas simpáticas muchachas han protestado indignadas de que se dé el título de *modistas* á un baile donde van muy pocas ó ninguna del juvenil y gracioso gremio que es capaz de bailarse todo lo bailable «sobre un ladrillo», pero con la cara descubierta y á la luz del día. «Alegres, pero no locas, dicen; nosotras vamos á todos los bailes; pero no á esos «acreditados» «bailes de modistas que nos desacreditan.»

«Es un *digamos*, que dice la gente del bronce. Si hiciéramos caso de las «bromas de carnabal», medrados estábamos.

También *dice* la gente que tenemos crisis, y es una pura broma que solo hace reír por lo inocente.

Dediquémonos, pues, á gozar del Carnaval, aunque solo sea de *visu*, contemplando las aristocráticas carrozas, donde van muchas señoras de caza (vamos, simulando una cacería), las comparsas de «cojos, mancos y ciegos», que parecen partidos políticos disfrazados, y las estudiantinas y tunas.

Antes estas tunas y estudiantinas que no estudiaban; ahora las forman individuos que no conocen el idioma del Lacio, si no el de Lavapiés.

El besamanos que por luto de la corte se

suspendió el día de San Indefonso, se celebró el sábado con gran solemnidad, á causa de ser el último que habrá durante la regencia.

El público de curiosos llenaba la plaza de Oriente encaramándose á las escalinatas de la verja y hasta los pedestales de las estatuas.

—Qué hace usted ahí, decía un guardia á uno de estos.

—Voy á besarle la mano á Wamba.

X.

Madrid, 9 de Febrero de 1902.

De encargo

Cano llamó á un redactor para encargarle (anteayer) contestar á un trovador, pero al señor Director voy yo mismo á complacer.

El trovador ya citado, que á la redacción escribe á menudo, habrá extrañado que, no obstante lo enviado, jamás respuesta recibe.

Y parece que, aburrido por creer que han ido al cesto los versos que ha remitido, á Cano se ha dirigido *descoligándose* con esto:

«De versos hoy un retén le mando, por variar, á ver si parecen bien y... por *variar* también me los quiere publicar.»

No, mi colega; no han ido versos al *mimbre*; no es eso. Aquí lo que ha sucedido es que siempre se ha tenido original en exceso.

Lo por usted enviado Cano lo ha de publicar y... en fin; si no ha contestado por estar muy ocupado... hoy lo hace *por variar*.

Por la Redacción,
PLUMA-LARGA.

Segovia 10 de Febrero de 1902.

Del día

EL CARNAVAL,

No van muy descaminados aquellos que aseguran que el Carnaval está llamado á desaparecer como la forma poética.

En efecto; el Carnaval callejero ya no tiene nada que perder; ha quedado reducido á la más mínima expresión y deja, por tanto, mucho que desear.

Los trajes de tarde, los obligados trajes *carnavelés* de calle, ya se saben: el *trousseau* de estera, para muchos; el terno de tela de fardos para otros, los consabidos bebés del *género chico*, es decir, de real y medio la gruesa para la *clase de mascotas* y *fregatrices*; y algunas prendas que se lucieron allá por los años en que Sagasta gastaba morrión, vienen á constituir hoy un disfraz elegante y caprichoso (¿?) para el gremio de doncellas que, un mes antes del más gordo de todos los domingos, tienen vuelto y revuelto el guardarropa de la señora, y echado el ojo á los más venerables antiguallas.

Ya no cabe aquello de decir: «medio mundo se disfraza para engañar á otro medio».

Para eso ya no se necesita careta. Y sinó pasen ustedes revista á los personajes políticos de Segovia y partes adyacentes.

Muchos se disfrazaban ayer de conservadores y hoy se cubren el rostro con el antifaz de los liberales; otros que, adornaban su cabeza con el gorro frigio, hoy usan hasta para andar por casa, la prenda clásica de los vascos-navarros, y se tienen hecho un *trajecito político ad hoc* construido con piezas ó remiendos de todos los matices. Ese es el eterno carnaval de la vida... política. Así que no es extraño oír decir á muchos, cuando ven á uno de estos señores, pasear enfáticamente por el salón y demás paseos segovianos. «Pasa, pasa, mascarita que te he conocido; eres un conservador disfrazado».

Por eso estos caballeros que viven en perpetuo carnaval, dejan paso estos días á la inocente juventud para que se vaya adiestrando poco á poco en el difícil arte de engañar y que tan á la perfección dominan ellos.

«¿Querrán ustedes creer que yo no he visto dar bromas tan pesadas como en Segovia?»

Porque cuidado, señores, que es pesadito eso de que reunidas varias máscaras de uno ó ambos sexos, se acerquen á usted y acompañando el monótono «que no me conoces» con fuertes golpes en la espalda, en los brazos, en la cabeza, etc., le dejen á uno en estado de ir á curarse á la casa de socorro.

Y se van tan satisfechas diciéndose unos á otros: «Vaya una broma que le hemos dado: no nos ha conocido»;

¡Como no sea en la manera de pegar!

Lo que si observo que ninguno acierta con el traje que mejor había de sentarles. Por ejemplo, esos individuos que hacen el oso, y bailan al compás de un pandero; que llevan la cara y las manos cubiertas de gasiento tizne y el cuerpo de mugrientas esteras, esos... no estarían mal de gansos. También equivocan el disfraz las que bajo un bebé de chillones colores, ocultan dos tandas de primaveras de á veinticinco cada una; esas estarían mejor de brujas. Tampoco lo aciertan esas que lucen la cadena de la esclavitud y que no ha habido todavía quien las esclavice; á esas las sentarían mejor muchas alas, símbolo de la libertad.

Otra de las chifladuras que he observado en aquellos que fueron cornetas en algún Regimiento, es que los días de carnaval se agarran furiosamente al instrumento y ni á tres tiros se le separan de la boca; así es que Segovia estos días parece un campamento: en la calle Real se divierte uno tocando marcha, por San Millán *la goza* otro ejecutando un desafinado paso de ataque; otro en la Plaza se arranca con llamada á pienso y así sucesivamente. Lo cierto es que los ecos de las cornetas llegan á todas partes.

Cada uno tiene su manera de divertirse.

Y mientras el mundo alegre se divierte, y el carnaval con el placer convida, yo que soy viejo, pienso en que la vida no es más que la antesala de la muerte.

GARCÍA FALERA.

DE TODAS PARTES.

¿Cuerdas ó locas?

En el gobierno civil de Madrid estuvieron anteanoche dos mujeres, vestidas relativamente con elegancia y primor, y de rostros agraciados.

Ambas eran jóvenes, y ambas también presentaban, por su conversación, síntomas de estar algo perturbadas.

Decían que habitaban en la calle de San Juan, y que no contando ya con una pensión que les daba el Gobierno, se veían en la necesidad de acudir á la autoridad para que impidiera que las pusieran en la calle por falta de pago de inquilinato.

Añadieron que pertenecían á una alta familia, y que extrañaban que doña Isabel II no las visitara.

Las dos mujeres hablaban con bastante excitación.

Regalos espléndidos.

Participan de Londres que entre los 500 regalos de boda que ha recibido miss Elena Hay, figuran una magnífica casa en Nueva York, una espléndida residencia de verano, un broche de valor de 800.000 francos y un servicio de mesa de oro macizo.

Asesinato.

Al pasar en Llanes frente al hospital municipal de esta villa el joven Alonso Gómez Masiz, que acompañado de un hermano suyo, llamado Serafín, se dirigía á su domicilio de la Portilla, fué este último derribado al suelo de una pedrada, y al ir su hermano á levantarlo, recibió por detrás una tremenda puñalada en la parte superior de la ingle izquierda que le atravesó el vientre, seccionándole la arteria femoral, de cuyas resultas falleció á los pocos momentos.

El juzgado se constituyó en el lugar del suceso, siendo inmediatamente detenido y encarcelado, como presunto autor del hecho, Joaquín Junco Sotres, vecino del inmediato pueblo de Pancar.

Arrollados por un tren.

La pareja de escolta de la Guardia civil que se preparaba á prestar servicio en el tren descendente de Zaragoza, compuesta por José Morán y Atilano Martín, estuvo á punto de ser víctima de una catástrofe en la estación de Guadalajara.

El teniente de artillería don José Alvarez trató de subir al tren en marcha, teniendo la desgracia de resvalar y caer bajo el estribo de un coche á presencia de los guardias.

Uno de éstos acudió presuroso en su socorro, agarrándole para sacarlo fuera; pero el teniente se asió con fuerza á sus piernas, haciéndole caer también debajo del estribo, donde seguramente ambos hubieran perecido sin el auxilio del otro guardia, que tirando de su compañero, consiguió sacarlos á los dos del peligro.

El guardia resultó con algunas erosiones y el teniente con la fractura del muslo derecho, siendo asistido en el Gabinete médico de la estación.

Crecidas de los ríos.

Los ríos Duero y Pisuerga, según informes recibidos anoche de Valladolid, han subi-

—Adelante, señores,—dijo el marqués de la Fare.

El combate dió principio.

De Morvan pasaba por ser en las armas de una fuerza superior, y sin la menor duda merecía esta reputación. Unía á una vivacidad de mano sin igual, esa tranquilidad de espíritu que nada entrega á la casualidad y que sabe sacar un partido inmenso de las menores circunstancias.

Grisier, la expresión más elevada del arte de la esgrima en nuestros días, hubiese por cierto dado diez años de su vida por crear un discípulo igual.

Sin embargo, como el joven hidalgo concedía, muy á pesar suyo y sin confesarlo, una especie de superioridad en todas las cosas á los cortesanos franceses, con respecto á los nobles de provincia, se tuvo al principio la acción, en una reserva y defensiva prudentes: le parecía representar en aquel momento á su querida Bretaña, y hubiera preferido morir por accidente una hora más tarde á recibir entonces un simple arañazo.

—Vizconde, me ruborizais...—respondió de Morvan contento interiormente por este elogio.

—No, os aseguro que digo lo que pienso... Cuando os encontré con la señora de los volantes me parecisteis ser una cosa que no existía. Más tarde, cuando me enseñásteis las uñas, me parecisteis un lancero á pié, y os encontré un personaje en extremo grotesco... Ahora...

—Y bien, ahora,—repitió de Morvan, viendo que Chatillón se detenía en medio de su frase.

—Ahora,—dijo el vizconde,—me encuentro menos cansado. Pongámonos en guardia.

Esta vez se diferenció de la primera, en que de Morvan empezó, sin entregarse sin embargo á un ataque franco, á apretar á su adversario.

Este último, desesperado por la gran resistencia que encontraba, y deseoso de concluir pronto, se entregó varias veces con golpes de gran temeridad, entre los cuales hubo algunos que fueron peligrosos.

—No sé,—repuso bien pronto Chatillón,—lo que tengo hoy, que no me encuentro tan vigoroso como de costumbre; ¿teneis algún inconveniente en que descanse un momento?

—Ninguno, vizconde,—respondió de Morvan.

—Os doy mil gracias, pero al mismo tiempo dignaos observar que la tregua que me concedéis está en el límite de mis derechos. Os la he pedido para dejaros el mérito de conceder, pero hubiera podido exigir....

—¡Ah! vizconde,—respondió de Morvan con un tono de reconciliación,—¿tan contemporáneo me creis de vuestro visabuelo que no comprenda el lenguaje de nuestros días? Vuestros comentarios sobre la cortesía que me habéis mostrado, eran inútiles; había comprendido perfectamente vuestra galantería...

—Muy bien dicho,—interrumpió el vizconde enjugando con un rico pañuelo bordado el sudor que la fatiga hacía correr por su frente.—Caballero, cuanto más os conozco, más os aprecio.

do 2'45 y 2'30 metros, respectivamente sobre su nivel ordinario.

Participa el Gobernador de Zaragoza que el nivel del Ebro ha subido á 2,80 metros.

El gobernador de Zaragoza ha telegrafado que el río Esla lleva un caudal que alcanza á 3,10 metros sobre su nivel ordinario; y el Orbigo ha subido también 2,30.

Axísiado.

En el cuartel de Antiguones, en Cartagena, ha aparecido muerto esta mañana el soldado Jose Estrao, que se produjo la muerte por asfixia, encerrándose en un pequeño dormitorio con un brasero á medio encender.

El Juzgado militar instruye diligencias. Hay motivos para suponer que no se trata de un suicidio, sino de una imprudencia.

Los bailes.

Puede afirmarse que toda la animación y el buen humor del carnaval segoviano estuvo en los bailes celebrados anoche.

EN MIÑÓN

Desde las primeras horas era completamente imposible dar un paso por el amplio local del teatro, donde la sociedad Siglo XX celebraba según antigua costumbre, el magnífico baile que la ha dado nombre.

Desde palcos y plateas, repletos de gente, ofrecía el teatro magnífico golpe de vista pues además de los bonitos disfraces que allí se veían, hizo por los concurrentes un verdadero derroche de Confetti y serpentinas.

La orquesta "Aguirre" muy bien, y Lorenzo el dueño del acreditado restaurant de la calle de Reoyo, haciendo su Agosto.

EL PARAISO

Este fué otro de los bailes más favorecidos por los amantes de Terpsicore. Muchas y lindas niñas, con preciosos bebés, llevaron á "El Paraiso" una extraordinaria concurrencia de muchachas, dejando anoche confirmada la fama adquirida en poco tiempo por esta nueva sociedad de recreo, en el que la empresa se deshace en obsequios y atenciones con las señoras.

La magnífica banda de música de la Academia dirigida por don Valentin Barros, agradó notablemente.

EL PENSAMIENTO

El orden admirable y la distinguida concurrencia que observamos habia en esta conocida y popular sociedad, justificaría la gran animación que reinaba y el aplauso que por ello dirigimos á la directiva.

Encontrábase en este baile "la flor" de lo mucho bueno que produce el populoso barrio del Mercado y con decir esto queda hecho el mejor elogio que pudieramos desear para este brillante baile.

LA UNION MERCANTIL

Es sin duda alguna, en donde se lucieron mejores disfraces, algunos de gran valor y gusto sin igual.

Vimos que una "gitanilla" y una "Charra" eran perseguidas por las miradas de cuantos en aquel local penetraban y en verdad que lo merecían por su gentileza y por su excelente "garbon".

También se hizo un verdadero derroche de papilitos carnavalescos. El sexteto ejecutó escogidos bailables mereciendo algunos los honores de la repetición.

TERPSICORE

Bien, muy bien, pues á pesar de tantísima gente como habia, no hubo el menor incidente y joidado, que reinaba animación y broma!

También se vieron concurrir el salón de San Francisco y el de Polo.

En todos reinó el más perfecto orden y mucha alegría.

¡Como que no se dió que hacer en toda la noche á los del orden ni en la casa de socorro!

Esto da una prueba de la cultura de los segovianos.

EN LA GRANJA

Anoche se celebraron animadísimos bailes, según nos manifiesta nuestro corresponsal, en el Hotel Vega, en el Teatro y en "Viena".

Abundaron los disfraces y las bromas, sin tener que lamentar incidente alguno desagradable.

Por la tarde se lució en el paseo una magnífica jardinera perfectamente adornada en la que iban, tirando confetti y serpentinas cuatro máscara con elegantes disfraces.

Esta tarde se ha celebrado un baile de niños que ha tenido gran aceptación en El Paraiso.

También se han celebrado, de máscaras en Terpsicore y Pensamiento.

Esta noche se celebran bailes de máscaras en la Unión (en el Casino) y en el Paraiso. Mañana por tarde y noche habrá grandes bailes en todas las sociedades que lo celebraron ayer.

Desde Madrona

En carta que nos dirige nuestro activo corresponsal de Madrona, nos participó que el día ocho, á las cuatro de la tarde después de practicada la obligada autopsia, fué conducido á su última morada el cadáver del joven Simón cuya muerte violenta conocen ya nuestros lectores por relato que tenemos hecho sobre *El Crimen de Madrona*.

Al fúnebre y conmovedor acto asistió gran número de personas de la localidad, hondamente emocionadas por el recuerdo del trágico suceso. El virtuoso párroco del pueblo, con plausible discreción, dijo las oraciones por el difunto, al regreso del cementerio, en el pórtico de la Iglesia, en vez de hacerlo en la casa de los padres según es costumbre.

Al practicar la autopsia los ilustrados médicos señores Matabuena, de Segovia y Ruiz de Madrona, observaron otra herida que en principio no se vió, situada en la región escapular izquierda mortal de necesidad, pues interesaba el pulmón.

CRONICA.

Comparsa Don Tancredo.

Ha sido indudablemente el acontecimiento de ayer.

Con un Tancredo, que valia lo menos por diez y gran número de monosabios, vestidos con elegancia, estaba formada dicha comparsa, que durante todo el día hizo las delicias del público, cantando bonitos é intencionados couplets y obteniendo no pocos aplausos y... dinero, pues vendió por completo la primera edición que hizo de dichos couplets.

Fué obsequiada por la Corporación municipal y por muchas personas.

Esta noche concurrirá al Teatro Miñón donde cantarán nuevos couplets que darán tres y raya á los de ayer.

Auguramos á la sociedad Siglo XX un lleno.

En Alcalá de Henares, ha fallecido don Cipriano Grima, tío de nuestros distinguidos amigos, los señores de Nieva (don Gabino) á quien damos nuestro sentido pésame.

En el sorteo de soldados, verificado ayer, correspondieron los números 18, 25 y 45 á los señores Alfonso, Cáceres y Fernández, hijos de estimados amigos nuestros.

Sentimos la escasa suerte de dichos señores en tal acto.

Las oficinas de Banca, que don Emiliano Bravo, tenia establecidas en la casa de la calle de Juan Bravo, núm. 1, 2.º, las ha trasladado á la casa contigua, Plazuela del Corpus número 10, 2.º.

En Irún ha recogido la policía la maleta de un viajero llamado Pedro Fernández, llena de números de *El País*, de Paris.

La maleta ha sido enviada al gobernador de Guipúzcoa.

Se encuentra en Segovia, pasando estos días de Carnaval, nuestro estimado amigo don Mariano Moreno, inteligente profesor de instrucción primaria de Navas de San Antonio.

La combinación de gobernadores civiles anunciada, comprenderá ocho provincias, entre las cuales figuran las de Barcelona, Sevilla, Valladolid, Valencia, Segovia y Santander.

Dos heridos.

Esta mañana ha sido conducida á la casa de socorro, de esta Ciudad, la vecina Juana Alvarez Esteban, siendo en ella curada de dos heridas: una contusa en la cabeza de cinco centímetros de profundidad, y otra consistente en la fractura completa del húmero. Ambas de pronóstico reservado.

Han sido producidas por el atropello de un caballo que montaba Mariano Gutiérrez ocasionándose éste algunas erosiones en el pómulo y carrillo izquierdo de las que también fué curado.

Parece ser que el caballo, desbocado, cayó al suelo en el preciso momento de pasar por allí

dicha señora, ya anciana, pillando á esta debajo y lanzando de la silla al jinete Mariano Gutiérrez.

Aniversario.

El miércoles cumple el primer aniversario del fallecimiento de la Señora Doña Lorenza Llorente López, madre política que fué de nuestro estimado amigo el cajero de esta sucursal del Banco de España don Ignacio Rodríguez, á quien enviamos nuestro sentido pésame así como á los hijos de la finada, doña Maria de la Concepción, doña Presentación, don Pablo, don José y don Emilio Escorial.

El próximo jueves se celebrarán en la Iglesia parroquial de la Villa de Bernardos, sufragios por el alma de dicha señora.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las afecciones urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Esta tarde ha hecho el fotógrafo señor Unturbe, un grupo de la celebrada Comparsa de don Tancredo que tanto ha llamado la atención con los intencionados couplets.

También ayer el señor Duque aventajado aficionado en el arte fotográfico, hizo varias instantáneas de esta misma comparsa.

Por su incomparable bondad y finura, gozan de envidiable fama los célebres amontillados BOTAINA, P. P. Y W. marca registrada de la casa de don Pedro DOMECA.

Enfermos.

Se encuentra gravemente enfermo con pulmonía un hijo del concejal de este Ayuntamiento y conocido industrial, don Anacleto Gilarranz.

También padece una enfermedad de algún cuidado en el estómago, don Victoriano Llorente.

Justicia dentro del mismo estado de gravedad, aunque por fortuna algo más aliviada, la esposa de nuestro particular amigo don Antonio Candamo, Diputado provincial.

De todo corazón deseamos á los enfermos una pronta mejoría.

Sin gobernador.

Por las noticias que particularmente recibimos y algunos datos que hemos podido recoger, viene á comprobarse que el señor González Revilla no vuelve más á Segovia y que es un hecho que, como el gobernador de Barcelona, queda también cesante.

Según se nos dice, nuestro ex-gobernador ha remitido el título para que se ponga el cese en este gobierno.

Ayer fueron facturados para Madrid muebles y equipajes de su pertenencia y en el correo de esta tarde ha salido también para la Corte su esposa é hijos.

Muerta de frío.

Entre Turegano y Otones ha muerto ateriada de frío, una infeliz gitana llamada Dolores Montoya, sin que llegaran á tiempo de remediarlo los vecinos de Otones que avisados por otra gitana, corrieron á socorrerla encontrándola ya cadaver entre la nieve.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Saturnino, Dámaso, Felix y Compañeros Mártires. Santos Lucio Obispo y Compañeros Mártires. San Desiderio Obispo. San Calocero Obispo y Confeso. San Tazaro Obispo. San Castrense Obispo. San Sverino Abad. San Jonás Monje.

SAN MARTIN CONFESOR.

La ciudad de León fué la patria de San Martín, quien desde niño dió tales muestras de piedad cristiana y santa devoción, que todas sus ocupaciones eran brillantes obras de caridad, de amor y temor de Dios. Ordenóse de subdiácono, y habiendo repartido toda su hacienda entre los pobres, pasó á la ciudad de Oviedo á visitar y venerar las santas Reliquias. Hizo peregrinación á Santiago de Galicia, y luego á Roma. Al volverse á su patria por Italia, fué preso como ladrón; pero el Angel de su Guarda le sacó de la prisión milagrosamente. Llegó por fin á León, y habiéndose ordenado de Sacerdote abrazó la observancia regular en el Monasterio de San Marcial y en él, después de haber hecho una santa y ejemplarísima vida, entregó su bendita alma en manos del Creador á los once días de Febrero del año 1221.

AGRIDULCES

En un restaurant: —Mozo, ¿por qué no me ha dicho usted que la galletina era mala? Hubiera tomado jamón. —Es que el jamón es peor, señorito.

Háblase en una tertulia de la habilidad que tienen algunas personas para imitar la voz de ciertos animales.

—Para eso un amigo mío—dice un andaluz— cuando se pone de noche en el patio de su casa á imitar el canto del gallo...

—¿Qué?

—Enseguida amanece.

CHARADA.

Una dos, en los colores.
Una tres en los asientos.
Un todo entre las Ciudades
Y dos tres igual á cero.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 8

A-GA-TA.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Cotización del día.—El carnaval.

Se han cotizado los francos á 36'60; las libras á 34'08 y el interior á 72'25.

—A pesar de lo desapacible del día el festival del Retiro se ha visto hoy animado, aunque con escasez de máscaras. Las carrozas que más han llamado la atención han sido: una que representaba una cacería india y en la que figuraban personas muy aristocráticas; otra simulando un estanque de campañillas lleno de ranas, y otra que era un edificio construido con materiales imitando cigarrillos puros.

La Circulación fiduciaria.—Desafíos.

Ante la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre circulación fiduciaria, ha informado hoy el Circulo Mercantil, aceptando el proyecto con algunas modificaciones.

—En el desafío que pende entre los señores Silvela (D. E.) y Blasco Ibáñez, ha nombrado este padrinos á los señores Bernal y Lerroux, quienes conferenciarán inmediatamente con el señor Silvela.

Por un incidente habido en los pasillos del Congreso entre los diputados Merelles y Uria se teme surga un lance de honor.

Los Gobernadores.—La guerra Anglo-globoer.

La combinación de Gobernadores se firmará el jueves, según ha manifestado el señor Sagasta.

—Lord Salisbury pronunciará un discurso en Londres exponiendo las peticiones que hacen los boers, la contestación del Gobierno y el criterio de este en cuanto á la guerra.

—Rosón—

PRIMERA CASA EN GÉNEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 5.—Segovia.

El dueño de este acreditado establecimiento ha recibido una partida de dos mil piezas de telas blancas de las marcas más acreditadas que ya el público conoce, como son las segovianas fortunas, granos de Oro, Madapolanes, Favoritas y Amazonas, las que piensa realizar á 6 7 9 y 10 pesetas pieza de 24 varas, como también piezas de 6 sábanas á 15 pesetas, mantelerías adamascadas á 6 pesetas, sábanas 12¼ puro hilo á 12 pesetas por media docena, tohallas ocho cuartas 4'50 pesetas; por 3 pesetas una docena pañuelos hilo, gran surtido en rasos de algodón todos los colores á 50 céntimos vara ¡YA LO SABEIS!

La liquidación.—Próximo al Ayuntamiento.

DINERO

Se facilita en primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, no siendo los títulos expedientes posesorios, desde 5.000 pesetas en adelante, á interés módico y pagado con comodidad.

Razón, don Abelardo García Olmos, San Frutos, 3, 2.º, derecha.—Segovia,

SECCION DE ANUNCIOS

DROGUERIA Y PERFUMERIA

DE
Francisco M. Marcos
CORPUS, 7.—SEGOVIA.

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS.—ORTOPEDIA

Ron Quina, superior.
Agua de colonia, sin rival.

Estos dos excelentes preparados de la casa, se hallan acreditadísimos ya en toda España, como lo demuestran los numerosos pedidos que de todas provincias se reciben.

En la provincia de Segovia no hay nadie que no los conozca. Son, además, los más económicos entre sus similares y ninguno de éstos le va ventaja en calidad.

EL EXQUISITO
Ron Africana
DE VENTA
EN CASA DE DON FELIPE OCHOA
Juan Bravo, 5

COGNAC SERRANO
DE VENTA
EN CASA DE DON JUAN MARGARETO
Real del Carmen, 6

Pedid estos artículos en los cafés y establecimientos de bebidas.

IMPRESA Y LIBRERÍA

DE F. SANTIUSTE

Grabador Espinosa, 1, é Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA

En este antiguo y acreditado establecimiento, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas, impresos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y demás dependencias del Estado. Se hacen toda clase de impresos, esquelas de defunción, tarjetas, facturas, membretes y prospectos, todo á precios convencionales.

Esta casa también se encarga de las encuadernaciones y sellos de cauchuct.

PEDRO DE ROQUE SERRANO.

VENTA DE CEREALES AL POR MENOR

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA.

Trigo, Cebada, Centeno, Echaduras, Algarrobas, Maiz, Habas, Alpiste, Cañamones, Garbanzos superiores, Arroces de Valencia y Moyuelos de todas clases.

SE SIRVE A DOMICILIO

PEDRO DOMEQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de vinos
Jerez de la Frontera

(CASA FUNDADA EN 1730)

Autorizada para el uso de las armas reales por
Real orden de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO, ESTILO

COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas y Extra

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de PEDRO DOMEQ

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles
y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA,

DOS, TRES CEPAS, EXTRA Y FUNDADOR,

con su escudo de armas.

Sastre de Paisano.

Se confeccionan toda clase de prendas para paisano; frac, smquins, levitas, cazadoras, marsellés y toda clase de trajes para niños y caballeros.

En este antiguo y acreditado taller de sastrería, bajo la dirección de don Mariano Martín Maganto, se dan también lecciones de corte de toda clase de prendas.

Juan Bravo, 18, principal.

VENTA DE NOVILLAS

Se venden novillas, escogida raza holandesa, próximas al primer parto. Para tratar dirigirse á Don Pedro García Martínez.—CASLA.

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada **Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29**, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, á precios de fábrica; se confeccionan á la medida.

Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.

NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA

Juan Bravo, 29.

LA SUIZA

Repostería, Confitería y Pastelería.

Esta casa tan favorecida de sus buenos amigos CLIENTES, ofrece á los mismos cuantas novedades son propias de la estación. Con motivo de los Carnavales se ha recibido un bonito surtido de bolsas de raso para caramelos, bombones de cremas y chocolate, alpes, refrescantes, la novedad en Marron-Glace y los acreditados pasteles de Carnaval.

Las ricas tortas húngaras para el chocolate, como la buena Butifarra catalana y el succulento salchichón de Fosés-Gras, así como las ostras y boquerones de Málaga se reciben todos los días.

Con motivo de la próxima Semana Santa se harán para la venta y de encargo las tan ricas empanadas de Cuaresma, ó sean de merluza y salmón.

PLAZA MAYOR, 40, 41 y 42

La Suiza

La Elegante

Sastrería de Militar y Paisano

DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑIA

Juan Bravo, 3.—Segovia.

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, está verificando importantes reformas, no solo en el local, sino también mejorando notablemente sus colecciones de géneros para trajes, á fin de que el público nada heche de menos cuando con sus encargos honre al Establecimiento.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que este establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

COMPRA DE LÁMPARAS

Se compra toda clase de lámparas y quinqués por deteriorados que estén.

Se venden tubos para los mismos á 20 céntimos uno y dos pesetas docena.

Compro toda clase de metal y cobre á alto precio y toda clase de almonedas.

Se limpian objetos de metal.

Roble, 1 y 3, entresuelo

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO

SANTIUSTE.—Casa de la Tierra.

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.